

CONTEXT



CONTEXTE

LA RÉPONSE DU CANADA A LA CRISE EN HAÏTI : UNE CHRONOLOGIE

Les liens entre le Canada et Haïti ont été établis pendant la première moitié du XXe siècle avec l'arrivée de nombreux missionnaires canadiens. Depuis le renversement du régime Duvalier, les relations se sont resserrées. Le Canada a participé aux efforts pour favoriser le développement démocratique dans ce pays. Élections Canada et le gouvernement canadien ont apporté une aide importante aux élections générales de 1990. Le Canada a continué d'appuyer le président Aristide et le gouvernement légitime d'Haïti, aujourd'hui dirigé par le premier ministre Robert Malval.

1^{er} octobre 1991 : Le Canada suspend son programme de coopération bilatérale avec Haïti.

2 octobre 1991 : La ministre des Affaires extérieures, M^{me} Barbara McDougall, participe à une réunion d'urgence des ministres des Affaires étrangères de l'Organisation des États Américain (OEA) à Washington.

4 - 7 octobre 1991 : Le Canada participe à une mission de sept pays de l'OEA en Haïti pour tenter de convaincre les militaires de revenir en arrière. Le Gouvernement du Canada met un avion des Forces armées canadiennes à la disposition de la mission.

octobre 1991 - mars 1993 : L'OEA et l'Organisation des Nations Unies (ONU) adoptent neuf résolutions sur la situation de la démocratie et des droits de la personne en Haïti. Le Canada coparraine plus de la moitié de ces résolutions.

31 octobre 1991 : Amendements à la liste des marchandises d'importation contrôlée en annexe à la *Loi sur les licences d'exportation et d'importation* publiés dans la *Gazette du Canada*. Ils permettent d'ajouter Haïti à la liste des pays qui font l'objet d'un contrôle.

Novembre 1991 - août 1992 : Le Canada participe à trois missions de l'OEA aux objectifs humanitaires et de conciliation.

19 - 21 novembre 1991 : Au sommet de la Francophonie, une résolution sur Haïti est adoptée. Entretien bilatéral entre le premier ministre Brian Mulroney et le président Aristide.

20 novembre - 31 décembre 1991 : Occupation de l'ambassade canadienne à Port-au-Prince, qui se termine pacifiquement.

9 et 10 décembre 1991 : Visite officielle du président Aristide au Canada au cours de laquelle il a des entretiens avec le Premier ministre et la Ministre des Affaires extérieures. Le Canada réaffirme sa politique d'appui à la restauration de la démocratie en Haïti.

External Affairs and
International Trade Canada
Affaires extérieures et
Commerce extérieur Canada

Canada